

小中学校統廃合計画案(成東中・蓮沼中閉校) 教育委員会会議で8月に可決か?

山武市民の皆様、市議会議員の八角公二でございます。

3月議会に引き続き、6月議会においても小中学校統廃合問題について集中的に取り組んで参りました。前回の議会レポートで指摘した点について、限られた持ち時間の中で問題を掘り下げていった所、この計画案を策定する過程において重大な問題があることが明らかとなって来ました。

議会や報道機関から次々と問題を指摘されている状況にも関わらず、教育委員会は地域住民との合意形成も十分に行わないまま、8月の定例会で**成東中、蓮沼中、山武南中、豊岡小、日向小、山武西小を閉校とする計画案を、正式な計画として可決**するべく着々と準備を進めています。

そこで、来る平成28年7月2日午後1時30分より、成東中央公民館にて「**八角公二議会報告会**」を開催し、市民の皆様はこの問題について市議会議員の立場からご説明させて頂くことといたしました。

大切な子供達が毎日通う学校の存続は、地域社会の将来を左右する重大な問題です。市民の皆様におかれましては、万障お繰り合わせの上ご参加賜りますようお願い申し上げます。



市議会議員 八角公二

千葉日報も問題を指摘 決定していない計画案を市内全戸に配布

平成二八年五月二七日付



議決前の計画案を全戸配布した問題を千葉日報が報道しました。

平成二八年六月一〇日付



八角が議会一般質問で問題を指摘。嘉瀬教育長が陳謝しました。

教育委員会唯一の意思決定機関である「教育委員会会議」の議決を経ることなく、この計画案は全戸配布されました。これによって、多くの市民が「小中学校の統廃合が決定した」と事実誤認することとなりました。

八角公二議会報告会

～山武市小中学校統廃合計画について～
～オリンピック スリランカ選手団キャンプ招致について～

日時:平成28年7月2日(土)

開場・午後1時00分 開演・午後1時30分
午後3時30分終了予定

場所:山武市成東中央公民館

山武市津辺262-1



◇プロフィール◇

八角公二 山武市議会議員(3期)
山武市都市計画審議会委員
総務常任委員会副委員長

昭和27年 山武市生まれ
明治大学大学院
ガバナンス研究科修了(公共政策修士)
東京大学
市民後見人養成講座5期修了

お問い合わせ:八角公二事務所 山武市新泉262 TEL 0475-82-1180 E-MAIL hakkaku@sanbu.com

市民向けの説明と異なる計画案策定

～平成28年6月9日山武市議会本会議より～

八角 市長は平成27年12月21日の総合教育会議で「老朽化した成東中学校を早く建て替えて欲しい」と702名の方から署名が提出されたことに対して「**成東中学校を一切直さない方がいいかもしれない**」と発言していますが、市長がそのようにいえば教育長もそうになってしまうのではないですか？

椎名市長 どの学校を使うか、どの学校を閉鎖するかという問題につきましては、**教育委員会だけで全く決めることができない問題**でございます。そこに市長としての責任もございまして、権限もございまして、**統廃合に向けてどの学校を使っていくかということに関しましては私の方の責任がかなり大きい**と自分でも理解しています。

閉校となる学校の決定は、市長主導で教育委員会と市長部局との間で市民不在のまま決定されたことを示しています。

*「意見を聞く会」「説明会」は、成東中、蓮沼中等の閉校の方針を示さず実施されました。

計画案が議会で発表され、初めて成東中、蓮沼中等の閉校の方針が明らかにされました。

パンフレットは議決前に配布

実際には計画案発表の10ヶ月前に成東中閉校は決定していました。

素案策定

成案策定

計画案発表

議決

この間、市民には決定を伝えず

*教育委員会会議で可決

協議会（教育委員会・市長部局）開催

成東中閉校決定 *嘉瀬教育長議会答弁より

平成26年4月

平成27年2月 3月20日

11月25日

12月11日

平成28年1月20日

平成27年11月25日に教育委員会会議で議決された「基本方針【成案】」には、**統合後の学校の位置や閉校する学校の跡地利用については「地域住民と十分な協議が必要」と**されていますが、市長部局と教育委員会が公開されない協議会や秘密会で並行して策定した「計画案」には、**地域住民やPTAの意見が反映されていません。**

*あり方検討委員会から基本方針【成案】策定までに掛かった経費の総計

約1億2,000万円

担当職員人件費(平成24年4月～平成28年5月まで)、あり方検討委員会日当など

蓮沼中学校が専門学校に？

山武市が閉校後の蓮沼中学校跡地に専門学校の誘致を進めていることが明らかとなりました。

6月3日に開催された全員協議会で配布された資料によると、1月にはすでに学校視察を実施し、4月には椎名市長が蓮沼中学校への誘致を積極的に進めたい旨の意向を先方に伝えているとのこと。

誘致にあたっては、無償又は安価で賃貸の上、専門学校より山武市に対して次のような要望が出されています。

- ・グラウンドのアスファルト化
- ・車庫の整備
- ・教室の改修
- ・学生募集のためのPR



嘉瀬教育長の経歴

6月3日本会議の嘉瀬教育長再任については、議会議員の1/4が不同意の意思を示しました。

また、6月9日本会議において、嘉瀬教育長がかつて「潜在意識リーディング協会」の理事長を務めていた経歴について、椎名市長は「聞いている」と答弁しました。



嘉瀬教育長が販売していた「波動水」
240ml×2本 21,000円
波動プラザカネスエHPより（現在は閉鎖）